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第六百三十六次會議 

一九五三年十一月十a星期二午前十時三十分在.狃約舉ff 

主席：Mr. H H O P P E N O T (法蘭西） 

*席肴：下列各圃代表：智利、中國、哥侖比 

S 、丹麥、法蘭西、希臘、黎巴嫩、巴基斯坦、蘇維埃瓧 

會主義共相國聯盟、大不列顦及北愛爾蘭聯合王國、 

美利堅合衆國。 

臨時議程（S/Agenda/636/Rev 1) 

一* 議程o 

二 . 巴 勒 斯 坦 問 題 。 

敍利ffi爲以色列在非武裝地帶內約伹河西岸建 

築工程事所提之控訴。 

通過議程 

通遇。 

巴勒斯坦問題 

敍利亜爲以色列在非武装地帶內約但河西岸 

建築工程事所提之控訴（S/3108/Rev.l) 

(缵前） 

« 色 列 代 表 M r Eban,敍利亞代表Mr 

ddtne, A 聯 合 闳 巴 勒 所 i H 休 戰 贄 察 困 參 桀 長 A f q / w 

Geneutl Benmh氣主埒之键,就理亊會锬厗。 

― . 主 席 ： 我 首 先 要 請 理 事 會 注 意 我 剛 才 收 到 

的一九五三年 i "一月十B休戰督察圑銮謀長Major 

General Bennike的來函一件，該函解： 

"本人於安全理事會第六三三次會讒席上 

宣讃本人於一九五三年十月三十日信件時，已 

吿知理事會，謂約但河與提庇里亞湖間的運河 

工稃，其在非武装地番内者，均已停ik。現僅 

有 工 人 擻 名 在 塡 塞 運 河 進 口 處 水 泥 ^ 犋 之 裂 

d o 

"今日本人敬吿安全理事會.十一月一日聯 

合國親察員報稱，此項塡塞工程亦B停Jfc。" 

二. M r Z E I N E D D I N E (敍利亞）：如蒙主席允 

許，本人铤趁此機會就以色剁代表在一九五三年十 

月=十日[第六三三次會議]所作陳述發表意見。非 

武裝地帶内的工程直至最近仍在進行，而且自從理 

事會上次對於此事作了決定之後，此種工程並在非 

武装地顇之外雠辯進行。我將盡力供耠理事會一些 

繭於這種工程的倚報。本人並擬發揮我們在一九五 

三年十月=十日初步陳述-裏所舉出的各點，並進而 

推諭到我的锆酴，提出現階段的討論所容許提出的 

意見和建議。 

= . 讓 我 首 先 就 以 色 列 代 表 的 陳 述 提 出 一 些 一 

般的葸見，然後對之遂點加以批評。 

四.以色列代表的陳述在實質上是複述以色列 

當局於九月二十四日致聯合國參謀長節略的內容[S 

/31 22，附件甙]。對於此項節赂，General Bennike在 

他的十月二十日的節赂裹 [S / 3 12 2 ，附件叁]及他巳 

遞送給理事會的十月二十三日的報吿書裏[S/3122] 

業巳有所答覆。自從Mr. Sharett於九月二十四日最 

後一次發言之後，我們就熱切地期待以色列政府的 

立場會有點轉變；但繮種轉變迄未實現。以色列代 

表在他向理事會的陳述褢，未曾提出新的問題。Mr. 

Ebaii堅持他的過去的立場，一點也沒有轉璲。現階 

段，以色列當局旣未忘悽≪有立場，亦未遝得任何 

新的觀念，這鼍顯而易見的。可是，以色列出席安 

全理事會的代表仍耱續詳細廨釋以色列的各種考廬 

和桔論；這是大有助於以色列立場的表白的，並使 

安全理事會更能見到以色列的觀點與聯合國參謀長 

的觀點二者間的懸殊愔形。 

玉.從一方面求說，目前的問題現巳變成一個 

缝重的間題：一方面我們有聯合國當局與違反聯合 

國當局的以色列片面行動之間的對立，另一方面我 

們有敍利5S與以色列當局二者對於敍利ffi依锥全面 

停戰協定 1 的覦定應有的權利之爭執一一及敍利亞 

對於以色列當局違反停戰協定的無理由的片面行勁 

之反對。依照以色列的意見，那個協定現在邂渐漸 

成爲無用的廢羝。以色列想以片面的解釋來解除那 

個協定對於它的拘束。 

六.不過，敍利55與這區域内的聯合國主管當 

局之藺似乎沒有歧見。我們深信General Bennike的 

決定直到現在爲止是對的。可是，我們懿爲這種'决 

定還嫌不鉤積極，不足以逸付實錄倚形。 

1 $闼安全理事會正式15錄，第N年，特剁補編第二 

號。 



七 . 猶太民族主義的論點剝去了它的淆惑聽閡 

的飾詞而後，祇剰下列幾項要點 

八. 第一，依照這種論點，身爲停戰協定簽字 

國之一的敍利亞，對於停戰協定的解释、協定的實 

施或不實施、或協定的規定及義務之執行，均無權 

過 問 、 反 對 或 同 意 。 以 色 列 的 理 由 是 此 項 問 題 與 

停戰協定毫無關係。這至少在表面上顯得是如此的。 

我們認爲這是直接與協定有鬮的一個問題。以色列 

却盡力躱避這個問題而另以其他問題代之。他們說 

這項訐割是一棰經濟的計割。我們對於這種訐割或 

任阿其他類此的訐劃並不爭論。我們特別關切的是 

此類計剷對於停戰協定及停戰協定的主耍目標之一 

非武装地帶所產生的影靱。以色列訏割的經濟方面 

的用處或性質不 "I我們向安全理事會提出的問題。 

九 以 色 列 的 論 點 的 第 二 個 要 點 似 乎 是 非 武 

装地帶平民斗：活的恢復，其目的似乎不1:爲了該區 

的亞拉伯人與以色列人，而是爲了逐漸實行將該區 

倂入以色剁，以使一種據說是由巴勒斯坦政府所給 

予的特許權成爲可適用於這一個非武装地帶的行政 

辦法。以色列當局經由這項訐剷最後就萌控制這區 

的水道和全部平民的生活。這樣就會使以色列當局 

在這個區域行使統治權。以色列的這些行動都是互 

相聯繋而不能彼此分開的，因爲以色列若不靠它在 

這個亞拉伯區域的軍隊行便統治權，便不能在該區 

進行工作。同時，以色列若不引出一個所謂公司者 

來代替它活勁並以武力爲公司的後盾，那末它便不 

能便它的行動披上一件法律的外衣。關於這問題的 

這一方面我們過一會兒遼有很多話要說。 

—〇.據我們看來，以色列的論點的第三個耍 

點 是 聯 合 國 叁 謀 長 的 钛 定 是 沒 有 J ? 由 的 r 他 對 於 

此事沒有眞正的權力，或者說他在妄用他的權力。他 

們 爲 了 支 持 這 種 觏 點 ， 舉 出 了 兩 種 主 要 的 理 由 第 

―，General Bennike的態度與聯合國對於此類事項 

的法權不一致；第二，他在協定的當事國所願給予 

他的權力而外不能別有權力。聯合國參謀長提出了 

他的決定及解釋以答S這種意見。他的IÊJ答的耍義 

是.他有權力，假如祇有當協定的兩個當事國之一 

喜歡他探取行勤時他才行動，那末這個區域內便會 

成爲無政府狀態。 

― 以 色 列 的 論 點 的 第 四 個 要 點 是 完 全 否 認 

約但河的國際性質。依照這項論點，敍利亞、黎巴嫩 

及約但哈希米德王國對於許勒湖與提庇里亞湖之間 

的這條標準國際河的水道將如何應用的事都無權置 

喙。當提到一九二二年、一九二三年及一九二六年 

閟於這條水遨的國際協定時，或提到其他考廬之點 

時，以色列便簡直將它們一筆拔煞。依以色列看求， 

祇 有 一 件 基 本 的 事 實 。 當 M r E b a n 直 呼 約 但 河 爲 

"我們的河"時，他巳說出這件基本事實了。依據此 

種立場，除以色列而外沒有人對於約但水道的用途 

能置一詞。假如有人確有用此水道的旣得權利，那 

末用以色列代表的說話說，它也許可以答允镥承義 

務，准許別人援引此項承諾。卽便如此，從經驗看 

m,我們確信這個以色列當局不會履行此種義務茧 

何種程度的。此外，與這種旣得權利並行的是各鄰 

國境內將來用此水道的可能性及繭於此種可能用途 

的耍求與權利。 

一二.最後，以色列論點的第五個耍點是：依 

據停戰協定，軍事方面的考慮！:無足輕重的，雖然 

停戰協定是完全以軍事方面的考廬爲根據的。 

一三所以，總而言之，以色列的論點似乎是如 

下 敍 利 亞 無 權 反 對 或 同 意 以 色 列 的 行 勖 ， 聯 合 國 

^謀長沒有合JÊI色列遵從他的'决定的眞正權力，除 

確保由以色列控制非武装地帶而外，是不恢復該地 

帶的正常平民生活的，其他國家對於這條國際河流 

均無國際的權利；在停戰協定中軍事方面的考廬是 

不相干的。 

一 四 . 這一套否定的主張祇產生一種積極的桔 

果 以 色 列 可 能 對 此 事 探 取 片 面 行 動 ， 並 進 而 在 非 

武装地帶改變約但河水流。 

一 五 . M r Eban毫不遲疑地提出若干理由。他 

沒有在停戰協定褢尋找理由，他對於那侗協定差不 

多一字未提。對於那個協定避而不談，是因爲那個 

協定實在沒有供給他絲毫的理由。他因爲不能在國 

際協定或General Bennike的決定裏找出理由，所以 

就把這些一筆抹煞，而對國際當局作口頭上的凝衍。 

最後，他在一個完全不同的方面發現了他的理由；他 

的理由在於以色列想耍取得約但河，也就是他所稱 

爲"我們的河"的約但河的水道。此項:C程計劃是一 

種很誘人的計割，然而這項訐劃，如General Ben-

nike 所說過的，可以便非武装地帶及用約但河灌羝 

的敍利亞領土鑤成荒地，此項訏劃也可使其他具有 

合法權益的國家不能享受約但河的可能利益，並且 

此項計割把在國際監督下作爲緩街地帶分隔II方以 

減少街突與爭端的非武装地帶的基本特性毁壊了。 

在 M r Eban看來，此項訏割現在將祇就其對於以色 

列的經濟及軍事利益予以考慮，而完全不顧現正籙 

劃或行將籙劃的許多其他可能有的國際經濟計割。 

一 六 上 述 的 否 定 的 話 說 得 厭 了 ， 以 色 列 又 認 

爲 如 屬 可 能 時 更 假 借 一 點 略 似 國 際 當 局 的 名 義 來 

掩護*Ê的片面行動。以色列爲求用國燎當局求掩護 



它的片面行動，B試用過一種方法了，而現正試用 

另一種方法。 

— 七 以 色 列 曾 設 法 璲 得 聯 合 國 參 謀 長 的 同 

意 ， 但 迄 未 得 到 。 最 可 笑 的 事 情 是 以 色 列 代 表 把 

他本國政府於九月四日致代理參謀長的信作爲代理 

參謀長認可以色列行勐的證明，雖然以色列根據它 

過 去 所 供 給 的 繭 於 這 個 針 剷 的 範 圍 和 性 ^ 的 別 有 

用意的情報，確已把這封信轉給了聯合國觀察員。 

General B e n n i k e 在 他 的 報 吿 書 [ S / M " , 附 件 叁 ] 襄 -

曾提及此種所謂認可的證實 

"代理主席（本人當時未依照停戰協定第柒 

條笫一項派定主席，且尙未自紐約歸去）接到 

通知謂工稃針割於九月二日開工，而當時工程 

業已開始了。代理主席於九月三日的另—次會 

談之後接到以色列高級代表九月四日來信云-

"吾人於一九五三年九月二日及三日舉行會議 

之 後 ， 本 人 擬 以 窨 面 證 實 下 剁 事 項 吾 人 在 上 

述會議期間已向主席說明北部灌漑訐割之大槪 

情形，此項訐割已於一九五三年九月二日開工， 

主 席 S 對 之 表 示 同 意 ， 惟 彼 此 了 解 若 非 工 稃 

訐剷管？8當局與地主之間商定辦法，不得在亞 

拉 伯 人 土 地 上 進 行 開 憨 工 ^ "。代》主席索詢鬮 

於此項工？？針劃之較詳細資料，乃於九月七日 

得見建議開繫之運河路粽。九月九日代H主席 

將下列節赂送逹以色列高級代表'一九五三年 

九月四日來函誦悉。茲稷者，本人欲奉吿台端 

因此項所謂"北部灌溉計劃"之重耍性並因本人 

僅 爲 代 主 席 ， 本 人 卽 將 全 部 事 件 交 由 參 謀 長 

處理 "。故不能依據上述節略遂謂代理主席 

對於蓮河訐剷已表示必須有的同葸。以色列高 

鈸代表於九月二日及三日舉行龠談，向代理主 

席說明'北部灌It計剷"之大槪佾形後發出之九 

月四日函，不能代替參謀長對於此項計剷及其 

影響加以研究後所表示之正式同意。" 

—八.用某稀國際當局來掩謹片面行動的第二 

種辦法現正在這裏進行。其目的在便理事會通過— 

項性質不確定、意義含混而龃織 i l懈的決籙，以致 

此項決議袅留有充足的漏洞，好譲以色列藉所謂個 

剁行動而就地探取片面行動。譲我們細若Mr Eban 

在他的陳述裏巳開始發揮的這種辦法，他的陳述已 

將這種辦法的要點表現明白了。 

— 九 用 他 的 慣 常 富 有 光 彩 的 剁 令 ， M r Eban 

向理事會提出若干我擬稱之爲矛盾的意見和淆亂聽 

簡的控責。這些話的用意似乎完全在淆惑蹒聽並爲 

以色列開闢一條道路，好讓它探取一種在實質與内 

容方面都無理由的片面的行勁，但在外表t却顯得 

是一種國際性的行勁。 

二 〇 . M r Eban對於現有實施淳戰協定的實際 

問題竭力避而不談，却去講其他方面的問題。他提 

出了工稃計剖，但甚至在提出這項訐剷時他對計割 

的影響及其若干刿的方面仍隱諱不談，而用池自己 

所喜歡的色調去描繪其餘的情形。 

二 一 當 然 ， 他 在 他 的 陳 述 袅 不 得 不 對 公 衆 努 

力茛俜，所以他談論逞項訐剷所含有的建設性的努 

力。以色列現&'很需耍這稼宣傅，因筠過去爲其宣 

傅所蒙蔽的輿論巳經對它的過分行爲不満了。可是 

M r Eban向安全Ï>R事會致詞畤不僅是在宣傳而已。 

我們卽將見到，他的虛誑的話說得太^了，而且太 

^人了，這是理事會本身所不容許的。Mr E b a n 這 

次說這些虛誑的話畤，比過去更璲本加厲。像他所作 

的逞種陳述，很需耍答覆下列幾個問題。也曾想像 

到在理事食開會審讒敍利亞提出的具體控訴案時， 

舍被引入歧途、離棄職守而去考廬以色列的經濟利 

益麼？他曾想到理事會對於這件重耍事情會輕輕放 

通或亳不細察事實並且也不實際承認主宰着目前倩' 

勢的的停戰協定所規定的明白義務麼？他曾想到他 

的 陳 述 裹 耍 事 會 探 取 的 辦 法 實 行 結 果 會 通 過 一 種 

不以雙方之間的停戰協定爲根據的危險決議，因而 

破壊此項停戰協定及尙餘有一點國凝信心，並a開 

了一條不祥的路，搔亂和平並將近束的比铰安寧的 

局面變成完全的深刻的不安情形麼？他是否眞認爲 

聯合國的最後決定應該根據以色列的願望及利益， 

否則此種決定便應受侮蔑？所有這些問題我都想到 

了，但是我不願相信以色列代表對於這些問題將提 

出肯定的签棻。祇爲了尊重理事舍，我就不信此事。 

我們將等待最後的阆答。 

二二. 目前的'决擇是明白的完全實施停戦協 

定與維持和平，或通遒一種曲解協定意義的、决識而 

便 定 之 條 款 無 有 價 値 ， 二 者 須 擇 其 一 。 

二三. 假如選擇第二種，那末這種選擇的結果 

當然會產生沉痛的經驗。這便是說停戰協定原本是 

—件可以隨意破壞的東西。這將指明任何協定及國 

際保證都沒有制止猶太民族主義者的努力擗張到非 

武装地帶以內及其以外的眞實價値。這會對巴勒渐 

坦周圍的亞拉fâ人提出一摑問題，躭像過去對巴勒 

斯坦境内的55泣伯人以及現在作難民的亞拉伯人提 

出的那偭問題一樣，卽"存在或不存ft"的問題。假如 

—個民族的生存因缺乏適當的國際行動而受威脅， 



那末 t的自衞的權利會成爲支配這個民族的精祌的 

—種不能抵拒的力量。它將不會苒有所懐疑了。逞 

是目前的爭端所給我們的教訓。 

二 四 我 們 以 熟 切 的 與 誠 螯 的 維 持 相 平 的 精 

祌，來求助於安全理事會。請理事會铉助我們維持 

和牛。我們將竭盡我們的本分以繼鑌和平的努力。我 

們目前的主要職責是妥當地而且客觀地審議當前的 

問題。我的第一職責是要駁斥以色列代表在理事會 

的陳述袅以及以色列致General Bennike的節赂裏所 

說一切虛誑的話，以正安全理事畲的視聽，擦乾淨 

理事會的議席檯面。敍利亞願見到理事會的席上乾 

乾淨淨的，以便各理事能圍席而坐，集中注意看淸 

楚敍利55已向安全理事會提出的這個問題。迢個問 

題是如何對以色列的這種行動實施停戥協定。如蒙 

主席允許，我擬逐离討論以色列代表的陳述。 

二 五 第 一 ， 我 要 討 諭 目 前 情 形 與 一 九 五 一 年 

情形之間的差異。以色列代表爲了支持他的鑭於更 

改約但河水道的主張，不得不訴諸一種遁詞。我不 

喜 歡 用 虛 語 ， " 遁 詞 " 一 類 名 詞 ， 但 這 些 是 能 說 明 

白此種思想方式的唯一名詞。Mr Eban在他的陳述 

裹好意地說：一九五一年四月及五月裏安全理事會 

所討論的許勒計劃，躭其所涉及的軍事方面與其他 

方面的問題而言,實際上是與目前的計劃完全相同。 

他說[第六三三次會議]‧ 

"我們所討論的這項工程，與現在已經快要 

完成的許勒窪地徘水工荐，一樣的有益，一樣 

的合乎停戰協定，一樣的合法，一樣的可以不 

損及有綑的合法利益。" 

二 六 . 此 樺 論 點 是 達 背 事 實 的 。 可 是 M r . Eban 

却用它作基本的前提，從而推論理事畲應以它處理 

—九五一年問題的那種方式去處理目前這偭計割。 

M r . E b a n 說 

"如果法理不一致不貫澈,划停戰制度就不 

會切實而有效的璲得實施。" 

二 七 當 然 一 致 相 貫 澈 是 必 耍 的 ， 但 暹 兩 種 情 

形必須是相同的或屬於同樣性質的。Mr E b a n 斷 言 

這兩項訐劃就其所涉及的問題而言是實際相同的， 

於是進而請安全理事會預斷現在這個訐劃，或者說 

請照理事會判定前一計割的方式判定現在的訐劃， 

饀然理事會是行將重行f!l决一項業巳判定的案件的 

—個法庭。Mr E b a n 用 他 的 陳 述 的 很 大 部 伢 ， ^ 約 

陳述的一宇，去^揮以他所說的一九五一年的情形 

與目前情形相似這個謬誤前提爲根據的理論。Mr. 

E b a n 作 此 項 努 力 的 唯 一 理 由 是 他 不 能 找 得 更 好 的 

立足點。他的鬮於目前訐劃的立場是不能便他站得 

住的。Mr Eban建立此穰立場已極费苦心，並且他 

是用下述方式來建立的。我擬請諸位注意他的思想 

方式。 

二 八 第 一 ， 如 我 們 可 料 到 的 ， M r E b a n 並 未 

用一九五一年五月十八日的決議[S/215"來解釋所 

謂一九五一年的前例,因笃這項'决璣是於他不利的。 

他避免提及此項'决議，因篱以色列沒有實行t而且 

事實上蔑視了它。他於是在以前的'决譏甚去找藏身 

之 處 ， 從 一 九 五 , 的 辯 論 S 選 出 適 合 於 他 的 目 的 

的一部份意見，並稱此種葸見爲法理與前例。在那 

裏他又避免提及其他代表圑的意見，同時避免提及 

他已徵引過的那些意見的若干部伢，因爲逞些意見 

合於他的目的。他祇用意見的某部伢，而且此種 

部伢的意見有時是斷章取義。 

二 九 M r E b a n 幾 乎 把 G e n e r a l R i l e y 的 話 當 

聖 諭 一 般 徵 引 ， 但 是 當 此 秭 聖 諭 的 論 調 不 合 M r . 

E b a n 的 用 處 時 ， 他 就 J h 住 這 種 論 詞 。 他 並 未 提 及 

General R i l e y 於 其 一 九 五 三 月 十 二 日 向 安 全 理 

事會所提報吿窨的基本觀點。General R d e y 的 意 見 

是 [S /2049 ,笫肆節，第三段 (B)項]: 

"在敍利亞及以色列兩國政府獲致眵饞以 

前，本參謀長認爲現«非武装地帶進行的許勒 

窪地排水工稃，不應由巴勒斯坦土地開薆公司 

或其耱承者繼續進行。" 

逞是前次問題提出討論時General R i k y 所 提 報 吿 睿 

屮的一段，但Mr Eban避免提及。 

三 〇 安 全 理 事 會 於 其 一 九 五 一 年 決 饞 案 [ S / 

2 1 5 7 ] 內 , 將 M r Bundle的信列入决讖案第十段作 

爲通過該項決雜案的一部份理由，並表示理事會贊 

同 M r Bunche的信內列舉之原刖。不適，安全理 

事 會 各 位 理 事 將 見 到 提 及 M r Bunche的信的第十 

段不過祇重述逞項說明窨所述兩國政府業B接受意 

見而巳，但是逞一段的列入是鑒於在辩論有繭侬钹 

此區的平民生括及其他問題期間有人曾表示傢疑。 

三 一 . 我 在 結 束 這 點 時 耍 陳 明 雖 然 一 九 五 工 

年的問題是一個停戰的問題，而且目前的問題也是 

—個停戥的問題，但因Mr E b a n 想 用 以 前 的 問 題 

*說明目前的愔形，使我追不得已盡力把這種愔形 

加以區剁，以便打破理事會應以同一方式處理這兩 

個問題的假說。 

三 二 茲 將 許 勒 的 排 水 與 約 但 改 道 二 者 問 的 墓 

本差異說明於下. 

三 三 第 一 ， 一 九 五 , 許 勒 的 排 水 旣 未 改 瘦 

水道，也未將河水由分隔兩方的非武装地帶導入以 

色列所據有的領土。目前的計劃划明明轉變了水道。 



三 四 第 二 ， 許 勒 針 割 的 軍 事 方 面 及 其 他 方 面 

的影饗幾乎完全&^武装地帶以外而不是在非武装 

地帶以內發生的；é便是詆，這些影響是在以色列 

所據的領土内發生的。許勒湖與湖北的窪地都不在 

非武装地帶內。約但河由許勒住南以至於提庇里亞 

海完全在非武装地帶內流行，並且受停戰協定的特 

别規定的管制。若把約但河搬出了這個區域，就會 

使軍事情形發,變化，並使設置非武装地帶的目的 

幾乎沒有意義。General Bennike在他的報吿睿裏已 

解释通這點，而且我們在我們的初步陳述襄亦巳提 

到遇。所以，豳更約但河的水淹破壌了停戰協定最 

基本目檩之一，卽非武装地帶，這是顯而易見的。 

三 五 . 第 三 許 勒 訏 割 並 未 使 以 色 列 能 用 約 但 

河的水在以色列境內作灌溉及其他用途。以色列或 

許會說：這就是目前的計割，及其目的，地圖上均 

B載明。我們對於這張地阖有很多的問題，並將提 

出以色列代表未曾披露的愔報。 

三 六 第 四 ， 與 國 際 意 義 極 爲 重 大 的 目 前 這 個 

訐割相比,許勒計劃幾乎沒有任何國際意義。這是 

使 M r Eban竭力推却目前這個訐割所涉及的國際義 

務的理由。 

三 七 第 五 ， 許 勒 訐 劃 並 未 大 大 影 響 非 武 裝 地 

帶及敍利亞頜土内的旣得的灌溉權利。General Ben-

nike 在他的報吿書31已提及過，許勒計割的水阐工 

程，到了影饗到灌羝的程度時，以色列卽須停止鬮 

於水閘的工稃並且General Riley甚至決定了要制jfc 

這種工稃。事資上，築成此種水閛的桔果會將流入 

敍利S境內Buteiha區域的水量滅少約百分之七十。 

在目前理事會所討論的案伴裏，約但河是非武装地 

帶的生命鎵，也受其灌是羝之利的敍利35南部區域 

的生命鎵。約但河水一£引入以色列後，實在沒有 

人能說將來這些水如何，不通這會造成種種嚴重桔 

果，笛一偭锗果就是以色列耍控制水道。 

三八. 第 六 ， 據 M r . E b a n 說 來 ， 許 勒 訏 割 自 

一九五一年以來,遇到通國際的責難。這是不確的。 

他 la此項訐劃現正迅速推行，漸近完成。這也是不 

確的。但是爲了辩論的緣故，姑且假定Mr. Eban所 

云許勒計劃未曾受到圃際的責難一語是萬確的，我 

們仍有理由說目前的訐割當然遇到責難一一敍利S 

與聯合國當局均對之加以貴難。 

三九. 最後，這兩伴工程訐劃的重要程度相差 

甚遠。目前的訐劃及其國際意義比较重要得多。鉞 

然，這無疑暴自一九四八年巴勒斯坦事件發生JS [來 

安全理事會或聯合國當局在這方面不得不處理的最 

重耍問題。 

四〇.籩兩個計割有一點或若干點共同之處及 

二者均屬於停戰協定的範圍的事實，並非卽謂它們 

具有同樣的國際性質。我們封於許勒訐劃曾有所主 

張，並且我們耱撩如此主張。不過，許勒排水問題 

與目前這個問題是屬於不同的範疇。目前的問題不 

應依通去的問題求臆斷，並且也不應把二者相提並 

論。所以我們的注意應集中於目前的倩势，以便根 

據這個情勢的本身而非依據另一愔勢以處理之。所 

以我們不耍篛這個計割作過分的比擬，也不要多談 

所謂它們的相同的意義。法諺有云"比擬不是理由", 

這是明智而有實用價値的話。事黉上這兩種情勢之 

間差不多沒有任何可資比擬之處，因爲這個間題似 

爲遒然不同的問題。伹是無論我們如何去看這兩個 

問題之簡的閼係，我們顳然可以看出：卽使是閼於 

二者間的若干相似之點，General Bennike業巳說過， 

他的最後決定與一九四九年談钊停戰協定時所說的 

話是一致的。事實上他在他的一九五三年十月二十 

日的節略[S/3122,附件叁]裏聲明如下： 

"本人已研究過自一九四九年談判以色列 

與敍利55之間的全面停戦協定以來聯合國各主 

管機繭所作的有繭的'决定及其所發表的葸見； 

我憨爲我對於目前的以色列運河訐劃的立場與 

上述的決定與意見是一致的。" 

四一. 兩者之間是有若干類似之&。但是甚至 

如此，«色列仍拒铯接受General Bennike的裁剌。 

四二. M r . Sharett在他的節略裏與Mr. Eban在 

他 的 陳 述 裏 都 對 此 種 一 致 表 示 不 満 ， 因 爲 此 種 一 

致 貶 抑 了 他 們 所 想 像 的 所 謂 法 理 。 現 在 他 們 看 見 

General Bennike的'决定不合於他們自己的目的，於是 

想便此種決定與前不同而造成前後不一致的現象。 

四三. 其次，我耍評論以色列的訐劃及其耠我 

們的教訓。我們再度強調：目前的訐割祇因其軍事 

的法律的、經濟的及其他方面的後果，影響到停戰 

協定的黉施，並影響到^戰協定中有蹦非武装地帶 

內的平民生活與敍利35權利之條款，所以才應由我 

們討論。假如以色列當局用以色剁覦土内的資源而 

不用非武装地帶內的資源求從事於 i n此一種訐劃， 

我們不會有實在的理由來反對的。假如以色列當局 

未侵害 fô定的另一當事國，卽敍利S的權利,荽求及 

立場一一敍利S的權利、耍求及立場是受定的保 

障 的 ； 假 如 以 色 列 未 作 違 反 停 戥 定 第 伍 條 及 其 他 

各條的行動，那末我們也不會有理由向安全理事會 

提出目前的控制，而且以色列的行動也不翳:^#到 

我們的同意但是倩形不毫如此的。我們之所以繭心 

約但河的改流者主耍的是因把河水引出了非武装地 



帶。雖然我們所主耍繭切的不是經濟訐割，我們不 

得不在目前的討論範圍内，卽在適用停戰協定範園 

內，一究此項以色列的訐劃及約但河上的TVA ( 水 

利計割）以及其他針割。當我們來細看Mr E b a n 的 

訐割 f f# ,有若干會陡Mr E b a n 驚 恐 的 重 要 事 實 便 

自行暴露出來。 

四 四 . 承他的好意，向我們提出了一幅訐劃阖 

並 說 明 阖 中 各 點 。 第 一 , 我 們 封 於 這 幅 地 圖 有 一 些 

意見提出。這幅地圆所表示的非武装地帶及該地帶 

内約但河的河道都不正確。依摅此一地阖，非武装 

地帶西逡的界線是大部分沿着許勒與提庇里S之間 

民河床靈的。椟句話說，依據逞幅地圆，非武装地 

帶西邊的界線是在以色列領土之內。這是不對的。事 

實是除Dikka村的一個很小的支秣而外，河水全部 

是在非武装地帶境內流行。 

四 五 . 或 許 M r . E b a n 會 說 這 是 爲 他 繪 製 地 鼸 

的以色列技術工作處的一個錯澳。也許是如此，不 

過將地圆作爲一種文件提出安全理事會的是他，並 

且無論有無錯誤，我們職資所在應提請注意此項不 

確之處。他旣然提出這幅地阖,便是認可這幅地圖， 

他對於地圖的內容一一包括這項不確之處及其他錯 

H一一負有完全責任。 

四六. 讓我們首先研究這種事實的鐯裟。依我 

們看來，這種錯誤似乎指示出一種眞實的可是不合 

法的情形。事實上，約但河西岸/：部份爲以色列的警 

察、軍事及同軍事部隊所佔頜和控制。此垒部區域 

t部伢由以色列的所謂農區司令部及其他附屬於JH 

色列陸軍的部隊控制，而這些部隊實無權在此區域。 

所有上述行動都是遠反有繭非武装地帶的協定的。 

這些部隊經常出入非武装地帯。所以很可能技術人 

員 向 M r . Eban報吿的是鬮於此事的實際情形，但是 

他們所報吿的祇是非武装地帶的中部的一部伢。 

四七. 以色列之局部佔頜非武装地帶北部、南 

部及他處的約但河西岸，是公然違反了一九五一年 

五月十八日安全理事會的決議。Mr E b a n 徵 引 過 這 

個'决議中的若干點，對決議本身避而不談。我們現 

在不欲詳論一九五一年的情形裏的這方面的問題， 

但是我們耍囘頭再談那個計割和那幅地阖。 

四八. M r . Eban在他的地圖上畫了一小塊有色 

的區域，其大小或許不起過非武装地帶的百分之五； 

他稱這塊七地爲亞拉伯人所有的財產。他這樣做是 

爲了說明工程所用的或所影響的亞拉伯財產砥構成 

這個區域面積的很小的百分數。他鈿此做或許是爲 

了其他理由，因獰當時他提出他的地圖並懐疑我們 

從前所說的話一一我們從前說過'非武装地帶內土 

地，百分之九十九以上是55拉伯人所有的，所以由 

於變更約但河水道事，亞拉伯人的產業或因陸上工 

荐的進行，或因對於水利與人S生活的控制，都會 

被應用或受到影響。他的表示ffi拉伯人產業的地圔 

及他之傢疑我們蹦於此種產業所說的話，均値得我 

們注意。 

四 九 . 姑 且 不 提 璲 更 水 流 所 澎 饗 的 敍 利 S 頜 

土，非武装地帶内的土地百分之九十九以上都是巴 

勒；^坦的及敍利亞的亞拉伯人的所有物，這是明白 

的事實。敍利亞有合法的權利去保持非武装地帶的 

完遨並保護非武装地帶內與敍利S領土内的敍利S 

國 民 的 利 益 。 然 而 重 要 的 事 储 是 非 武 装 地 帯 是 一 

個實體，故吾人應以實體邇之。 

五〇.爲了作進一步的說明，我並擬再行提出 

若干情報。我們有一張地契表，證明非武装地帶的 

大部份土地都是亞拉伯人的產業。不過，我們尙缺 

少若干其他地契。阖於此種缺少的地契是有一段來 

歷的。這件事應向安全理事會報吿，因爲它可以表 

明 實 際 的 情 ^ 。 一部纷亞拉伯地主的地契是當以色 

列的軍事及警察部隊襲擊非武装埤帯內S泣伯村落 

時焚毀的，繮些部隊在那褢焚毁房尾，毁壊S拉伯 

人的生命財產，其情形與他們最近襲擊Qibya時相 

似。此種螌擊已由聯合國觀察員紀錄在案。非武装 

地帶其他亞拉伯地契係於以色列軍隊綁架亞拉伯地 

主並將他們運送至以色列钳土內時一倂帶走的。這 

些地主之中有許多人現在被鑭在以色列的監獄中或 

Sha'ab的以色列集中營裏。假如我們現在還保有繮 

些地契，那是因爲許多敍利亞公民和刻在敍利S的 

巴勒斯坦雜ft能夠保有他們的地契。所以當以色列 

代表午Ift約宣稱以色剁預備自勐負責尊重55拉伯人 

在水利工程或其他方面的财產時，我們理當囘顧到 

這個區域去看S事實上此種所餾自動負責的眞實意 

義是什麼。 

五 一 . 爲什麼以色列派它的同軍事部隊到非武 

装地帯去呢？ General Bennike提到這點時說過. 

"以色列的工人 B 進入該區在河的西部支 

流襄築堤；河床内和亞拉伯人的土地上均有他 

們 的 電 動 鐵 鏟 ， 已 將 卵 石 與 泥 土 堆 積 起 來 了 

(這些土堆現在已大部份移去了），重型機器B 

在掘土；樹木B被砍倒。" 

於是他講到上述引語+的最重要的一點；他說： 

"保衞這個;場所的以色列警察B用一個舊 

的55拉伯磨坊作爲露營。" 

五二. 爲什麼以色列的昝察部隊在那裏呢？*他 

們是在那裏保謹以色列單方面而且在武力強迨之下 



進行的工作。當以色列當局來盜取亞拉伯人用以灌 

溉土地並因以謀生的河水時，這區域的ffi拉伯人當 

然不會釉手旁觀。此種行動不用武力是不能完成的， 

所以以色列的部隊是在那裏確保此項盜竊行爲的成 

功。此種盜竊是一種掠奪行爲並巳^篱加深這個區 

域的業已接近爆發點的緊張情形；爲相平着想，此 

種情形需由理事會探取迅速而確切的辦法去補救。 

五 三 關 於 這 幅 地 阖 我 擬 苒 說 一 句 諾 句 

次要性質的話，然後我將論及關於工稃訏割的更重 

要的問題。地圆上載有若干亜拉伯磨坊，說都是已 

經廢棄不用磨坊。此或許分人相信這些磨坊巳被其 

主人拋棄並且很久以前已停Jfc工作。可是,這些磨坊 

不久以前還在開工，這是理當說明的。Mr. Sharet 

在他的九月二十四日的節略[S/3112,附件^；]裏提 

及上述磨坊中的一個，說它停工巳久。因此，他對 

於此事的萆昆是與Genneral Bennike的意見相反的。 

事赏是這些磨坊祇是最近才被棄置的，其原因是因 

爲主人被逐往他處去了，或者是因爲以色列將引水 

到 此 種 磨 坊 以 供 給 動 力 的 約 但 坷 裏 的 具 破 壊 了 。 

這種事情的做出，/：部伢^因爲非武装地帶內的以 

色列工稃，以及以色列恢復該區正常平民生活的特 

殊辦法所造成的結果。覷於此一事件的實情確實爲 

何，聯合國觀察員比以色列知道得更淸楚，繭於其 

他事件，也是一樣。我們知道，而且聯合國觀察員 

也知道，亞拉伯人的財產是受以色列所從事的工作 

的影響的。這是無法避免的事，因爲這個瘙域的百 

分之九十九以上土地是亞拉伯人所有的。不過，我 

要強調的是：依我們的意見，關於土地所有權的一 

切紛爭都是不重耍的，因爲非武装地帶是停戰辦法 

中的一個單位，無論誰有那塊:h地都沒有闢係。問 

題是在螌個非武装地帶實施停戰協定，而不是在那 

偭地帶的若干塊土地上實施停戰協定。 

五四. 我們提出了我W的意見，祇爲向理事會 

解释非武裝地帶內的現狀，並說明以色列心裏所想 

的侠復該區平民生活一事的眞實意義。依據以色列 

的看法，這種所謂平民先括的恢復幾乎祇好陡以色 

列藉口在這區裏非法干擾並採取片面行勤。照以色 

列的行動看來，仿彿是停戰協定或某種Â他辦法已 

把這一領土作了一種有利於以色列的處置；照它的 

行爲看來，好像是停戰協定所保障的權利、要求及 

立場實際上都全無保障。 

五五. 現 在 我 們 來 談 M r E b a n 的 地 圆 所 澥 釋 

的 而 且 M r . Eban的陳述裏解釋得更淸楚的重、耍問 

題，卽變更水道的訐劃。我們須首先討論此項訐割 

筘 圜 和 性 質 ， 然 後 討 論Mr Eban所談得如此拫抿 

有詞的這項訐割的道德方面的問題，最後講到 t的 

法律根據，或者毋寧說是它的缺乏法律根據。 

五六.第—，現在看求似乎目前的訏割是一種 

水m訐剷。它並非要用河水灌羝以色列領土内的田 

地，雖然它把水引出了非武装地帶。但是數月以前 

或者毋寧iè在數星期以前，以色剁向聯合國颧察員 

稱這個計割爲以色列的"北部灌溉計割"，卽此項計 

剷是以灌溉爲目的。爲汁麼把訐劃的目的作爲這種 

顯然的改變呢 ？ M r Eban也許能答孭我們。他對於 

此種改變的眞實理由比任何人知道得更淸楚。 

五 七 第 二 ， 在 現 在 對 約 但 所 籙 擬 的 許 多 其 他 

計割中有一個叫做約但河的TVA(水利工稃）；爲了 

這個訐割，Mr Eric Johnston最近飛到了近束。這 

個計剷似乎&镀得另一名稱，卽約但河的"統一訐 

劃"，但是這次改變名稱的理由È許與改變第一個計 

劃的名稱的理由有所不同。 

五 八 這 兩 國 計 割 有 一 個 共 同 之 點 二 者 都 是 

在雷厲風行地推行着，二者都是大部份用美國的錢 

辦的。照這兩個計割的目前情形看來，它們能否合併 

爲一呢？它們當然不能夠，因有下列的顯著理由。鬮 

於TVA，其擬開憨的運河自許勒湖以西至約但王國 

全線都是灌漑針割。在該處以北將產牛一些水電動 

力。以色列針劃現在看來似乎是專爲水電的目的。 

所以這兩痼計割有不同的目的，實際上不能合倂爲 

五 九 T V A 的 運 河 從 許 勒 湖 的 北 面 開 始 ， 其 高 

度在海拔二〇〇公尺以上。以色列計割從許勒的南 

面開始，其高度約在海拔五〇公尺。兩個訐割裏的 

運河，其起點和終點以及高度都不相同。在地形上 

似乎無法使這兩條運河在任何一點合流，È無法用 

此種方式弊這兩個訐割会併爲一。不過這兩個訐割 

所用的同是約但河的水。TVA從許勒湖北面開始， 

而以色列訐劃是在許勒湖之南變更水流。 

六 〇 第 三 ， T V A 這 種 訏 劃 將 以 約 但 區 域 的 所 

有各國間的某種國際的及多邊的協定爲根據。目前 

的以色列訐割就這方面而言是一種片面行動，因箕 

以色列担铯承認有事前商訂國傺協定的需要。這兩 

個訐割的政治及法律根據使它們各不相同。 

六一.這兩個訐劃旣然範圍、目的及政治法律 

根據都有不同，那末照它們的目前情形看來似乎不 

能 合 倂 爲 一 。 可 是 M r Eban在他的陳述裏暗示它 

捫能夠合倂。兩種訏割之間旣有上述的差異，那末 

假如二者耍合倂爲一，I!)二者之一須變成兩種剁的 

新計剷才行。 



六二. 此外，遼有更爲重耍的問題。約但河的 

水"很多地點均能導入以色列所據的領土。約但河 

水 È 由 其 支 流 導 入 敍 利 S 和 黎 巴 嫩 的 領 : h , 並 且 約 

但的主流也能導入敍利亞。約但河水也能導入約但 

哈希米德王國及其以南——這些同是約但河的水。 

我們也有與一部伢約但河水有繭的訐割，但是除非 

與對於此事有合法權益的各於先有協定，我們當然 

不會冒然舉辦此種訐劃。祇耍有關的其他方面眞正 

預備實施協定，敍利亞、决不探取片面行動。以色列 

代表吿訴我們說.敍利亞的目的祇在陡以色列不能 

應用河水；敍利亞的態度是姐揍的態度。這是沒有 

根據的諾。目前在許勒至提庇里亞一帶敍利亞領土 

內受約但河灌溉的土地比巴勒斯坦境内的更多。這 

些都是已經確立的權利。在敍利亞南部及其他處所 

約但河水還有種種其他的可能用途。所以以色列的 

訐割並非目前所能想出的唯一具有建設性的計割， 

如 M r . Eban所耍我們去想像的一樣。事實上這項 

訐割是最沒有建設性的。 

六 三 . M r E b a n 說 ' 敍 利 5 5 南 部 現 在 用 約 但 河 

水灌羝的Buteiha 場卽陡最後一时土地也灌羝到， 

所用的水也不超遇河水的百分之—.五——我祇舉 

出這點作爲例證。這話是沒有根據的。Buteiha目前 

受灌溉的六，〇〇〇英畝土地能用河水的百分之十 

五左右；如以色列的訐割的執行了，便沒有這樣多 

的水量可供敍利亞應用了。敍利亞有一種合法的權 

利，有一種因過去常用而成立的權利，並有爲非武 

裝地帶內的敍利亞國民及爲敘利亞本土內的國民提 

出要求的權利；我們姑且不講約但河水的其他可能 

的用途。但是此種要求也同以色列的耍求一樣，目 

前仍然應受停戰協定的拘束。 

六 四 . 這裏發生一個很基本的問題，應求一個 

签案。假如容許JH色列放走約但河的水，那會有什 

麼事僚發生呢？以色列將以水作何用途 ？ 這不是地 

圆 — — 甚 至 也 不 是 M r . Eban的地阖一一所能答稷 

的問題。答案應於約但河水對以色列領土可能有的 

許 多 用 途 中 求 之 。 答 案 應 於 以 色 列 在 未 達 成 蹦 於 

TVA或任何其他針劃的協議以前急速癡更水流造成 

旣成事實的行動中求之。這種情形比地阖或僅口頭 

廨釋能提供更好的答棻。以色列求以極迅速的方法 

把旣成事實擺在世人的面前，以使除它自己的巳宣 

佈 或 未 宣 佈 的 各 種 訐 劃 而 外 其 他 訏 劃 都 不 能 夠 實 

現。一旦以色列將河水引出了非武装地帶，它便能隨 

意應用，用以發電及用以灌溉。甚至它的目前計劃也 

可實現此種键重目的，因爲當運河達到提庇里亞分 

水嶺處，運河的高度將在海拔四〇公尺以上。提庇 

里亞湖在海平面以下二〇〇公尺。所以訐劃儕築的 

運 河 與 提 庇 里 亞 湖 岸 之 間 的 髙 度 相 差 約 二 四 〇 公 

尺。運河的水平面與湖的水平面之間的土地是如此 

廣太，所以在夏季灌漑這些土地所需的水量也許耍 

比 約 但 河 在 夏 季 期 間 實 流 者 更 多 ， 或 與 實 流 者 相 

等。 

六 五 . 在 任 一 情 形 之 下 — — 無 論 水 是 用 來 發 電 

或灌漑，或作兩種用途一一就會沒有水，或者弒有 

很少的水剰下來流到非武装地帶區或敍利亞。瘤如 

水被用以灌漑，那末就祇會餘下很少的水或者不會 

有水剩下來經過提庇里S而淹到約但王國。此種可 

能情形是蕖實的、顯明的並且迨在眉睫的。此種情 

形的一部份如果實現，會使目前用水的其他可能辦 

法日後成爲不可能的事。因此以色列急於用片面行 

動實行其訐割，並且爲使事便於進行起見，Mr. Eban 

毫 無 根 據 地 說 照 現 在 看 來 這 種 計 劃 能 鉤 與 T V A 或 

其他可能的計割合倂。 

六六我已詆過，所有這些訐劃的本身—除棹屬 

於停戰協定範圍者都與目前的討論無蘭。我之所以 

耍談論這些訐劃，祇是爲了向理事會提出必要的佾 

報，更進而根據這些愔報得到鵾於我們現 f t的控訴 

和討論的結論。茲將我們的結論分述於後： 

六 七 第 一 ， 以 色 列 於 九 月 初 向 聯 合 國 觀 察 員 

提 出 的 計 割 ， 或 M r E b a n 的 地 圖 與 其 矛 盾 的 陳 述 

裹所描述的訐割，現在正被以色列用兩種方法掩飾 

其眞像；一是用不確實的話，二是用隱藏一部份情 

報的辦法。 

六 八 . 第 二 ， 照 目 前 倩 形 看 來 ， 以 色 列 的 訐 割 

尙不是一個最後確定的計剷。河水一旦引入以色列 

的頜土後，便能用於種種用途以發展以色列的灌漑 

訐 劃 或 改 變 T V A 陡 之 適 合 於 以 色 列 的 口 眛 的 辦 法 

而 將 其 訐 割 與 T V A 合 倂 。 假 使 如 此 ， 那 就 比 目 前 

的針割更壊，因爲如此約但河裏的水就會更少了。 

六 九 第 三 ， 敍 利 亞 封 於 河 水 的 可 能 用 途 及 封 

於現有的旣得的灌漑權利都有耍求享有之權。Mr. 

E b a n 說 敍 利 所 提 出 的 此 種 耍 求 是 爲 便 以 色 列 不 

能應用此種河水。任何訐劃都非經敍利亞的同意不 

可，無論此種同意是根據停戰協定或根據由協定所 

規定的吾人的權利而-牛出的更槪括的理由。 

七〇.第四，除非安全理事完全實施停戰協定， 

除 非 敍 利S同 意 改 變 停 戰 協 定 所 保 障 的 它 的 權 利 、 

耍求及立場，任何辨法不能討論，也不能議定。假 

如停戰協定沒有實施，或者假如所作决定越出了協 

定的範園，那末議定某種辦法所必需的當事链方的 

信心殆將完全化爲鳥有。停戰協定的全部斷然實施 



是決定閼於約但河水的許多可能辦法中任一可能辦 

法非有不可的先決條件。 

七 一 . 因爲我還耍大約四十五分鐘才能講完， 

主席耍我繼績講呢，或者願先休會幾分鐘呢？ 

七二. 主 席 . 安 全 理 事 會 的 會 議 通 常 開 到 午 後 

一時。因此敍利亞代表仍有約一小時可用。假如他 

現在還耍講的話所需時間不遛過三刻鎵，他或許能 

在本次會議裏講完。 

七 三 . M r . Z E I N E D D I N E (敍利亞）：我建議理 

事會可休息一很短的時間，但是我是聽主席的安排 

的並且我預備耱耱講下去。 

七 四 . M r . Charles M A L I K (黎巴嫩）.我認笃 

似以休息五分鐘然後耱辯開會爲佳。 

七 五 . 主席‧我宣佈停會幾分鐘。 

正午十二時休會，午後十二時十分缵開。 

七六. M r . Z E I N E D D I N E (敍利亞）'我現在擬 

談豳於這個訐割的道德方面的問題。 

七 七 . 每次以色列當局想要探取如他們現在正 

探取的一種片面行動時，他們總是來到安全理事會 

希望在這裏發撣爲他們的行動辯謹的道德方面的理 

由 。 我 們 因 此 聽 到 M r . Eban暢談閼於目前的訐割 

的道德方面的問題。所以我們須看察此項訐劃的眞 

實的道德意義而不去鶸以色列當局描檢的情形。 

七八. 我們並不反對此種訐劃。我們在敍利S 

有許多正在執行或正在籙劃的灌漑及水電訐劃。美 

國、蘇聯、希臘、哥侖比亞、智利以及許多其他的國家 

都有它們的計剷。在敍利亞如同在其他國家中一樣 

我們正在利用我們的水源和我捫的錢。凡遇一條河 

流具有國際颸係時，我們便不探取片面行動去用此 

種河水。我們停下來，去尋求一種適合於一切有鬮 

方面的辦法並取得他們的同意。我們不像以色列當 

局那樣設法祇利用國際河流來逹自己的目的，我們 

也不否認其他方面的同葸或不同意的權利，假如繮 

種權利是合法的。我們沒有便用剁人的餞，如像以色 

色列所爲一樣一一以色列用的錢常由若干施用遯力 

的團體得來的。我們灌漑的土地是私人及私A所屬 

國家依法具有所有權的土地。此項或其他訏劃在以 

列頜土內所灌漑的土地，其中有百分之九十以上是 

從亞拉伯地主手裏沒收來的，而這些地主流落於巴 

勒斯坦的邊境，未受賠俊、窮苦潦倒、流爲難民、爲 

數約達一百萬之衆。這些難民所累積下來的血汗所 

得，均以農場、住宅、道路及其他有用工程的方式歸 

以色列所有。當我們實行計劃時，我們並未將任何 

區域璲成荒地，像目前以色列計劃假如實行起來在 

非武裝地帶及敍利ffi銪士内漱造成的愔形。我捫並 

未用锬復平民生活一類的藉口將此種區域内的地主 

從他們的家裏驅逐出去。我們沒有像以色列一樣竭 

力實行自己的訐劃以阻撐其他更有利益的訐劃。 

七九.所以還是不要讓以色列去講道德吧。以 

色列所耍講給我們的教訓都是應予避免的，因爲此 

種教訓祇能從對於和平及正常發展無所貢獻的沒有 

道德而違反正義的行勤中得之。他們表明一種在國 

際問題中不負責任的心理狀態，而且此種心理状能 

的桔果祇是由貪婪而趙於鑌張、侵略及製造麻煩。假 

如以色剁的此種心理狀態受到獎勵，它便不能結束 

巴勒斯坦問題，反而再度引起那個問題。 

八 〇 . 這 便 是 能 夠 推 諭 出 的 教 訓 。 

八一.讓我現在談談敍利亞的同意權及以色列 

述陳屮提及的所謂敍利亞的否决權。Mr. E b a n 對 於 

所謂敍利亞的否决權不憚煩詞，講了很多話，彷狒 

敍 利 亞 是 在 安 全 理 事 會 裏 佔 有 永 久 席 位 的 一 個 k 

國。這裏他又訴諸修詞的與宣傅的伎倆以維持他的 

難以辩譴的論點。五強一致的原划是憲章的稞定甚 

至對於五強之一無直接鬮係的問題亦可適用。這邕 

有狃織的合作圑體的一種規划。在目前的問題裏敍 

利亞的同意不是一種投累的問題；它明明是當簽署 

協定的一方的行爲與另一方有休戚蹦係時，須得另 

一方的同意的問題。這問題絕對不^否决權的問題 

這是國際條約當事國雙方的同意權及贊同權問題， 

'决非片面的破壊協定，也決不是說新辦法的决定無 

須取得協定的另一方的同意。鑒於上述的事實，以 

色列所說的閟於敍利亞的否決權的話眞是一面之詞 

而且荒唐無稽。 

八二'以色列設法要改變協定的軍事目的—— 

這是協定所以存在的理由——而不許我們這方面反 

對，所以也就不承認有得到我m的同意之必耍。 

八三. 以色列設法更改協定所保障的我們的權 

利、耍求和立場——這也是協定之所以存在的理由 

——並且它不經我們同意就耍更改。 

八四. 以色列反抗聯合國參謀長的權力；而^ 

謀長的權力本質上是得自以镲方當事國同意爲根據 

的停戟協定，所以除經镰方同意外，不應修改。 

八 五 . 以色列對於協定中有覷侬復正常的生活 

的條款提出其自已的廨释,這種解釋違反協定條文， 

Dr. Bunche的說明節略及聯合國參謀長的'决定。 

八六. 以色剁擅行處理領土及資源並將之置於 

自己的控制之下，m然*6對於此種領土及資源具有 

主權一樣，事資上敍利ffi及安全理事會均未貧承認 

它有作此種處置及行使此種主權的權利。 



八 七 以 色 列 對 國 際 協 定 棄 置 不 顧 ， 並 拒 铯 承 

憨*È自己受巴勒斯坦政府所擔承的有闕約但河的義 

務之拘束。可是，以色列復提起巴勒斯坦政府所薆 

的有閼以色列公司的所謂特許權的一件頗有疑問的 

行政法分，因爲非武装地帶並未將該區置於巴勒斯 

坦的行政或立法之下，而在目前將之S於停戰協定 

第五條所规定的特殊地位、特殊政權之下。以色列 

向我們提出一件國際的及國內的行政法令，但ê常 

國燎協定不合於它的願望時，它就拒絕尊重。以色 

剁藏在它所指揮的並爲其代珲人的公司的背後，進 

入此區與私入交涉，而完全排除創設非武装地帶的 

協定另一當事國，敍利亞，並不顧有躪這個區域、逞 

愿居民及這區的地位的合法的全部國際辦法。 

八 八 依 據 停 戰 協 定 ， 在 未 議 定 其 他 辦 法 以 前 

^ 將 情 形 改 變 。 假 如 以 色 列 耍 依 正 當 的 手 櫞 修 改 

協 定 及 其 目 的 它 應 遵 照 第 叁 條 裏 明 文 規 定 的 修 訂 

協定的稃序，而不應力阖以片面行動及無理行動去 

修改。 

八 九 假 如 在 任 何 爭 端 屮 娈 對 協 定 加 以 解 釋 ， 

則此種解釋不應片面爲之，而應依照協定第柒條第 

八段所規定的辦法爲之。 

九 〇 依 據 協 定 ， 在 一 切 此 種 彼 此 ^ 切 有 腿 的 

義務之中，協定之另一當事國叙利亞的同意與以色 

列的同意兩者都極重娈。這個問題不是私A權利的 

問題，而完全是國際性質的問題，卽協定各部份不 

應當彼此分開並且所涉的各項問題也不應當分開考 

o 

九 一 在 現 在 的 情 形 下 ， 以 色 列 力 求 損 壊 並 改 

變 聯 合 國 參 謀 長 的 權 力 ， 以 期 以 自 己 的 權 力 代 之 

——可是以色列並未具有這種權力。 

九二. 我們巳見到，以色列實際想耍規避停戰 

協定的一切規定，此所以以色列否認有取得敍利亞 

同 意 的 任 何 需 耍 。 可 時 ， 以 色 列 對 於 此 項 協 定 爲 

根據的聯合國參謀長的權力感到特冽難於對付，所 

以*È力求改變此種權力性質。 

九三. 聯合國參謀長的權力是明白的。我M於 

上次的陳述裏已說明聯合國參謀長有三種權能一 

在停戰事宜混合委員會中擔任主席並決定投菓，二 

依據規定由他負責實施協定的停戰協定第伍條行使 

他的特殊職務，三指揮休戰督察圑的觀察員。所以 

他是維持停戟的全部當地國際機櫞的植紐；他1：此 

項機構中的聯繋各部伢的中心。現在以色列正竭力 

打掉這個樞紐以便機構成爲無用或坍倒，因而以色 

列可乘機探取片面行動。聯合國參謀長並未直接管 

理非武装地帶，而以色列、敍利S或安全理事會亦 

未直接管理。巴勒斯坦政府也不再管理此區了。依 

據 協 定 及 M r Bunche的信，非武装地帶的行政由該 

區內的地方單位龃耩成的。 

九 四 我 們 已 見 到 聯 合 國 參 謀 長 的 眞 實 權 力 是 

極爲以色列所厭惡的。所以，以色列設法用兩種方 

法 去 毀 壊 t 第 一 ， 以 色 列 認 爲 在 協 定 實 施 的 每 一 

階段，參謀長的權力是以當事各國所給予他者爲限； 

第二，如我們已見到的，以色列並認爲他的行動不 

是一貫的。此種理論已經General B e n n i k e 與 M r 

Sharett之間的往來函件及理事會的討論證明爲荒唐 

可笑。 

九 五 . 現 在 以 色 列 竭 力 使 參 謀 長 的 權 力 變 钗 ， 

而另外形成一種差不多新的並且奄無根據的槪念。 

以色列現在竭力提出一種理論，依此理論停戰協定 

所規定的聯合國參謀長現在有的眞實權力會爲一種 

理想的權力取而代之。參謀長不負責實施鬮於他自 

己的權力的第伍條，而會成爲敍利亞及55拉伯人權 

利的監護人，但不成爲以色剁當局及以色列八權利 

的監護人。這種把他作爲監護人看待的觀念在協定 

的 條 款 裏 或 M r Bunche的信裏均無任何根據。 

九 六 當 我 們 細 察 此 種 觀 念 的 固 有 的 矛 盾 時 ， 

其荒謬之處更足驚入。照以色列的陳述看來，似乎 

聯合國叁謀長將爲一位的怪的，一面的監譴人，卽 

他能保存、實行或處置亞拉伯人的權利、要求及立 

場，但不能保存、實行或處置以色列A及以色列的。 

以色剁這種鑭於參謀長權力的意見一經承認，划參 

謀長卽應與以色列交涉而無須經有鬮各方的同意。 

他會成爲無須得到他所代表的人之同意的一種代理 

入。 

九 七 此 種 監 譴 入 的 理 論 就 以 色 列 的 思 想 及 行 

動的方法而言，並不是新的。以色列政府將此種理 

論用於巴勒斯坦境內的亞拉伯難民；它指定並授權 

管理難民財產的以色列監護人依照以色列當局、公 

司及私人的利益去處置此種财產。 

九八目前以色^ I！的思想傾向是以一種假定爲 

根據，卽凡在以色列頒土内非法妄爲之事甚茧也應 

在非武装地帶内爲之，以便在兩種情形之下均可有 

利於以色列。 

九 九 可 是 在 非 武 装 地 帶 内 是 不 能 如 此 傲 的 。 

這個地帶有其特殊的地位，這是敍利ff i與以色》J當 

局之間彼此同意規定的。聯合國參謀長的權力應保 

持完遒，而不應以我們所見的任何此種觀念代眷它 

或使它變質。 



—CO-現仵讓我講目愔前形所涉及的軍事問 

題及此種軍事問題如阿與所謂平民生活的侬復相臟 

W o 

一o—.我在理事會第六三三次會饑所作的陳 

述裏，El提出敍利亞控訴案的根據、範圍和内容。可 

是 M r Eban茌他的陳述3|却企阖曲解這個控訴案， 

並將不相干的問題提出辯論。所以我們現在又覺得 

必須提及並發撣我們在上次陳述褢所提出的鬮於此 

問題的軍事方而的若干考廉之點。我在如此做時，並 

將否認以色列代表所提出的鑭於軍事方面的各項指 

貴及他所提出而我尙未論及的任何其他指責。 

一O二.非武装地帶的地位是巳經停戰協定第 

伍條及其他條款決定了的；這種地位具有下列的基 

本特晳。 

一〇三.第一，II方之軍事或同軍事部隊，以 

及由键方中任一方控制之軍隊，均不得進入該區。 

一O四第二，此區應保持爲一實體，以資完 

成其主耍目的一一分開兩方並將街突滅少至最低限 

度。第伍條規定之廨释自然須合於協定的其他條款。 

如保障當事國II方的權利與地位的條款及芘據第 

壹條保證尊重對方不虡他方軍隊攻擊之權利。 

—O五.第三，因主權問題及管轄權、行政、公 

民等等一般問題一向依據停戰協定均在騷而未決之 

中，並因對於此區頜土從未作左初兩方中任一方之 

處置，故此區的行政一向鈍粹是地方性質的。 

一 〇 六 第 四 ， 地 方 行 政 是 由 各 鄉 村 及 各 居 民 

區域擔任。所JH,以色列或敍利S當局不應在任何 

方窗影饗此區行政。敍利s、巴勒斯坦、及以色列當 

局所探的行政或立法措施均不適用於此區。警察爲 

當地的，而不應以任何方法附屬於以色列或敍利亞 

的警察。聯合國參謀長對於非武装地帶有督察權但 

無直接行政權。 

一 〇 七 第 五 ， 聯 合 國 參 謀 長 有 實 行 第 伍 條 的 

責 任 ， 這 是 依 據 停 戰 協 定 經 方 一 致 同 意 給 予 他 的 

責任。 

—〇八.非武装地帶的地位是依第伍條的主文 

及協定的其他條款而定出的。此種條文經Mr. B u n -

che 的信加以說明後，意義更見顯明，這封信是依據 

協定條文寫的並應視爲協定條文的一種評註。 

一 〇 九 M r Bunche的信是衆所周知的；我在 

這裏徵引此信是爲要提請斑事會注意。不過，爲避 

免多费時間起見，'我將祇提及過去辯論時業已發表 

過 的 一 部 份 意 見 。 我 如 此 傲 祇 爲 表 示 其 推 理 的 方 

式。 

〇.美國代表曾於一九五一年五月十六日 

在理事會裹[第五四六次畲議]就非武装地帶的特冽 

行政地位問題發表過意見。當日Sir Gladwyn Jebb也 

代表英聯王國陳述了他的意見。 

― — 九 五 一 年 五 月 十 八 日 決 議 的 第 十 > 

第十一及第十二各段，其中與目前的問題有sa之處， 

似 爲 M r Eban所忘記了。事實上，他竭力對決議避 

而不談，而祇述及討論時所發表的意見，而討論時 

的意見是可以各八不同的。 

一二.所以，解稃非武装地帶有它自己的行 

政，在任何方面決不屬於此區以外任何國家的管轄 

及行政範圍，或行政及立法措施之內，這^顯而易 

見的。這區的平民生活應依照它自己的地位由當地 

钮織進行,恢復。聯合國參謀長有督察權力。蹩方對 

於此區的軍事地位及非軍事地位二者中的任何改變 

都具有同意或反對的權力；此種地位係經雙方協議 

定立的，雙方彼此都負有尊重此種地位的同等義務。 

因此，簽署協定的兩方均不能在任何方面行便任何 

行政權或統治權。唯有尊重非武装地帶的地位才能 

保持此區爲兩方之間的緩街地帶而同時保障键方的 

要求、權利和立場，直至在停戰期内或過期後議定 

善後辦法爲Jh。這自然不容有任何片面行動。覷於 

所有這些問題，雙方的責任相義務都有同樣的效力 

和價値。敍利亞對之無權之事以色列也對之無權；以 

色列所不能有的權利敍利S也不能要求。我們並不 

否認以色列有權同意或反對\我們認爲對於此區鹰該 

採取的行動。 

三.敍列亞與以色列二者旣爲簽署協定的 

兩方，所以都是此項協定的監護入。某一方面所爲 

的任何片面改變便可引起另一方面的反對。實在說， 

痛斥任何片面行動是另一方面的赍任。此種賫任是 

基於維持協定的需要和意志的。 

一 四 協 定 本 身 在 第 柒 及 第 捌 兩 條 裏 規 定 有 

協定的適當廨释與可能的修改須遒守的辦法。停戰 

眵定因此將前線的情况凍桔起來，到镲方共同彼此 

同意更變時爲If：。 

一 五 . 敍 利 S 何 以 干 涉 目 前 的 事 件 呢 ？ 假 如 

我 們 聽 M r . Eban的話，我們便沒有以協定當事國 

— 造 的 資 格 出 而 干 涉 之 權 了 。 依 據 他 的 話 ， 我 捫 

的態度是一種阻撐的態度。但是阻撓片面的無理由 

的行動却是維持停戰協定的一種可讚揚的責任和努 

力。我們因了我們的上次陳述裏S提及的各項積極 

理由才干涉的。此種理由包括該區地位及其軍事職 

務的保全以及協定本身所保障的權利與要求等等。 



因此我們干涉是爲保持停戰協定所奠定的軍事情勢 

的完整。 

一 一 六 . M r Eban對於上述的許多點均避免提 

及。他却進而提及爲停戰協定所不能管制的一般軍 

事問題，例如可容許以色剁"進行一種勝利的戰爭" 

的辦法。這類一般辦法，如訓練更多的軍隊、增進 

軍備、建立工業以增加軍事上的谮力等等，都不是 

我們現&所討論的問題。以色列現正探行此種辦法 

便它能進行一種勝利的戰爭。我們却並未以此爲根 

據而提出控訴。 

一 七 . 問 題 的 要 點 是 在 ， 武 装 地 帶 內 或 以 該 

地帶爲據點的那些行動，這些行動的S序與效果都 

是銃一的，它們片面地改變了停戰協定所奠定的軍 

事愔勢並影響停戰協定所保障的各項權利。 

一一八. M r . Eban吿訴我們詆徤方的武装部隊 

都不准進入此區。但是以色列所控制的武装部隊、警 

瘵部隊、袅區司令部以及其他部隊都在這區裏。實 

在說，以色列不用此種軍隊就不能在非武装地帶進 

行工作。 

一一九. M r Eban進而解释何以以色列的行動 

是仵軍事方面有益於停戰的。他說約但河原是非武 

裝地槽内唯一障礙，現在以色列開憨運河便是增加 

障礙的數目。可是，窗在的障礙是非武装地帶内約 

但河水，而這條河的水現在却被放走了。 

一 二 〇 . 鬮 於 運 河 還 有 若 干 問 題 發 免 。 此 種 運 

河之開憨是由誰八辦理，是爲着汁麼用途，並且誰 

將控制運河及運河裏的水流呢 ？ M r . E b a n 對 於 所 有 

這些問題都避而不談。照General Bennike的報吿書 

與我們的陳述看來，這些明明都是必須切實加以研 

究的問題。 

一二一. 變更非武装地帶內約但河的水泷及由 

以色列控制河水及運河，就軍事觀點而！"，會有我 

們在上次陳述裏所提及的各種影饗；現當以色列的 

言論已發表之後，我們似應略述此種影饗以便提醒 

理事會。 

一二二. 假如照以色列現在努力所爲者，變更 

約但河的水道，那末必將發̶4î下述的以及其他的種 

一二三. 這條河目前是在非武装地帶內流行， 

爲軍隊移動的一槿障隔，如遇以色列軍隊出勤進擊 

而我們有權確保我們的安全時，這條河將在我們的 

敏隊和步兵的射程之內。若把這條河由非武装地帶 

移到以色列境內，全部防衞局面就會改變。此種軍 

事變化將因一種事實而增劇；卽在現有的河床裏將 

來只會有很少的水或根本無水，那時普通步兵與機 

械化部隊、坦克車及其他作戰工具均易渡通此河。 

一二四.以色列境內的新運河仍然會成爲一種 

障礙,並且也成爲一種有利於以色列的軍事變化，因 

爲以色列控制此運河而且可隨意在河上架撟以供它 

自己的軍隊應用。此種撟換目前不能在非武装地帶 

內河1：建築，也不能訐劃或準備建築。 

—二五.假如工程完成了，那末還有一個同樣 

重 耍 之 點 以 色 列 可 隨 意 將 現 在 的 河 床 或 運 河 的 河 

床放乾，因此遇到以色列欲進入非武装地帶有所行 

動時便能依t的願望在任何時間及任何處所佈置障 

礙。誠然，此項工稃的目的 t在管制奮的或新的河 

床裏的水流。 

—二六.約但河水流的控制及連河之可能用於 

軍事用途，便以色列能從此區撒出一部伢軍隊調往 

他處運用。現;É分隔兩方並減少街突的這條河因此 

會賒掉了。如訐割執行了，則所有上述結果必會發 

生。但是以色列代表却又吿訴我們說軍事上的改變 

及利益問題祇與休戰辦法有鬮，而與停戰協定無鬮， 

因爲，如果我們了解他得不錯的話，他認霖一九四九 

年八月安全理事會的決議B使停戰協定代替了休戰 

協定,彷彿此項決議的意義ê在廢止沐戰辦法似的。 

安全理事會的決議並未代替停戰協定-而是實施停 

戰協定。Mr. Eban以爲停戟協定使休戰辦法歸於無 

效，但無論畺否如此，這並非很重要的事，因爲停 

戰協定本身就是我們所提出的推理的適當根據，並 

且General Bennike也對此大篱贊助。 

一 二 七 無 譫 有 無 休 戟 辦 法 ， 依 據 停 戰 協 定 的 

條款，現在所計剷的此種軍事改變是無理由的。協 

定明白地保障雙方的地位及其安全。第壹條第三段 

' I I方應充分尊重對方有安全之權利及不 

虞對方軍隊攻擊之自由。" 

— 二 八 . 第 伍 條 是 G e n e r a l B e n n i k e 所 得 的 論 

的根據。可是以色列所說停戰協定便休戰辦法中所 

定原則歸於無效一點是沒有根據的；停戰協定艇辯 

承認此種原則。事實上，墼個國際督察M是用聯合 

國沐戰督察劁的名義鼈續行使職權。停戰協定第 

條第一段卽宣稱如下 

" 承 認 安 全 理 事 會 所 定 休 戰 期 間 内 锭 方 不 

得璲取軍事或政治利益之原則。 

— 二 九 . 爲 什 麼 耍 承 憨 這 種 原 則 爲 停 戰 協 定 的 

一 部 伢 呢 ？ 難 道 祇 是 爲 了 拋 棄 它 才 承 認 它 的 嗎 ？ 這 

是不可思議的，因爲全部停戰協定，連此項原則也 



在內，有如第壹條第一段所述者，是依下列墓礎擬 

成的： 

"自今以後，雙方應謹遒安全理事會之命 

令，不以武力獬決巴勒斯坦問題。" 

假如此項命含不是蹦於安全理事會在一九四八年所 

耍求的停戰以前的休戰辦法，那未它是躕於ff"麼事 

佾呢？ 

一 三 o . 叙 利 s 與 以 色 列 的 停 戰 協 定 特 冽 如 此 

明文規定承認此項原朋。在敍利亞以色列停戰協定 

中如此規定是有特剁理由的。自锬钊停戰的倩形看 

來，假如當時據有非武装地帶頜土的敍利亞不爲顧 

及停戰協定——包括協定的所有條款而不排除任何 

部份——它顯然是不會從此區撒退的。 

一三一. 在現階段，我們無須進一步細論此點， 

但 假 如 M r . Eban囘頭再談起此點，那自當剁鞞。我 

們現在說一句話便満足了：停戰協定本身規定，非 

經雙方彼此同意，在非武装地帶內不許軍事方面的 

改變或取得軍事利益。我們自己曾建議過各種改變， 

但當以色列表示反對時，我們就不探取任何片面的 

行動。爲ff麼以色列不也如此呢？ 

一三二. 一九五一年當閼於非武装地帶以外的 

防守區,域的軍事利益問題發华時，雙方都尋求而且 

得到了聯合國參謀長General Riley的钊決。他裁定： 

在此種情形中不許有一方取得軍事利益而不給另一 

方以同樣的軍事利益。無論他對於上述問題的裁定 

是對的或缙的，事實上18方均認爲此事與停戰協 

定有繭，故尋求並镀得一種裁定。鬮於目前佾勢， 

General Bennike在他的報吿書裏巳充分論述此事， 

我們無須在這裏徵引他的話了。 

— 三 三 現 在 以 色 列 從 事 的 工 作 所 改 變 及 影 響 

者爲非武装地帶，而非非武装地帶以外之區域，爲 

什麼它現在却認爲軍事改變的問題我們不應當考慮 

呢？ 

—三四.現在可以明白看出來：在停戰協定裏 

軍事的考盧是極爲童耍的，我們B提出的考廬之點 

是確定有關而且是理當提出的。 

—三五.安全理事會於一九五三年十月三十日 

議決停止工程，但此項决議並未依照其所含之精祌 

與澈底性完全實行。非武装地帶內之工程在耱耱進 

行着，據我方所得情報，此種工稃直到十一月七日 

筠止仍在非武装地帶內艇耱進行着。Mr E b a n 在 理 

事 會 裏 吿 訴 我 們 說 以 色 列 政 府 一 向 就 主 張 停 止 工 

程以便國際間對於此工稃問題的討論。當他說這話 

時，我們或會憨筠這至少是在安全理事會的決議通 

過以後所探取的政策。以色列所從事的豳更水秣的 

工程，無論是在非武装地帶以內或以外，總是一件 

事，它具有同一目的及同一影響。此種工稃爲以色 

列的現行政策及其片面行勖之全部表現。 

一三六.在非武装地帶以內及以外的工程之艇 

m,鉞然可以指明以色列的居心所在。我現在提出 

此事請諸位審議，是因爲對於此種工狞的饞耱一一 

其範圍在目前似將越出非武装地帶以外一一須採取 

迅速、實在而確定的國際行動。 

—三七.在辯論的現階段中，我擬把我的意見 

歸锆如次。 

—三八.第一，以色列未經徵得停戰協定當事 

國另一方之同意並未經依據此種同意而事先商定任 

何辦法，卽變更約但河的水流，這是無理由的片面 

行動，在軍事及其他方面之影饗均甚嚴重。此種行 

動及其影響二者都是對停戰協定的破壊。 

一三九.第二，目前的計劃並非以色列當局或 

其他當局所能想到的利用約但河水的唯一訐割。它 

並不是一種獨一無二的建設努力。目前訐割如經實 

行,划有許多其他計割會受阻礙，將無法實行。所有 

此種計割無論係由於敍利亞、以色列當局、美利堅合 

衆國或任何其他國家辦理，在未經具有合法權益的 

各國當局同意而議定適當的國際辦法以前，均應作 

爲暫時訐劃。目前所訐割的變更水流一事幾巳成爲 

旣成事實。我們所反對者並非此種計割。我們所反 

對的是此種片面行動對於討論中的所有其他計割以 

及停戰協定所保障的各種權利均有不正當的影饗。 

一四〇.第三，停戰協定一經完全地、毫不遲 

疑地及毫無疑義地實施後，則將遝得兩種基本的锆 

果，此兩種耪果是維持這區域內和平之先決條件： 

一四一. 第一桔果是堵塞了探取強撗的片面行 

動及造成睐成事實的門徑。此種門徑一經確實堵塞 

後，划當事者或會具正想到去尋求可以有效地顧到 

一切有閼方面的合法權利的辦法。 

一四二. 第 二 結 果 是 . 完 全 實 施 停 戰 協 定 不 僅 

保證和平的維持而且也可以增進大家對國際辦法與 

國際機鬮及法律的威信所懐的信心。此種信心是目 

前急需的，並且也是應付近東問題的一種重要的先 

決條件。 

—四三.第四，當停戰協定不適合以色列的目 

的時，以色列當局無疑地便用妄自解釋協定或修改 

協定目的的方法以求擺股協定的拘束。此種事態如 

耱凝下去何能不造成嚴重而sa惡的锆果呢？ 

一四四.假如以色列欲正當地解释協定，那末 

它應於第柒條裏尋求補救方法；假如它欲正當地修 

改協定或協定的目的，那末它鹰引用笫捌條。但以 



色列並未這樣做。它探取片面解释及修改協定的辦 

法，此種辦法廨由安全理事會切實予以制止。 

一四五第五，安全理事會雖有其崇高的權力， 

但決不能以決議更動協定，或以'决議代替當事各國 

的同意。S!事會'决議的用意自然是在實施協定。在 

未綞此協定當事國餺方彼此自由同意而議定其他辦 

法以前，凡殺利亞、以色列當局、美國或任何其他 

國家所有之權益，除此種權益可影嚮停戰協定本身 

或停戰協定所保障之權利、耍求及立場而外，都不 

是我們當前問題的耍點。 

—四六.叙利亞因深感維持近東和平，責無旁 

貸，故迫不得已向安全理事食提出此項問題。唯有 

和平的環境及行動才能產牛和平的的J?決辦法及健 

全的進展。我們不應因受耱張領土者之片面侵略行 

動之迨而離開和平的道路。請轼助我們保持和平，並 

使和平的唯一堡壘，停戰é定，成爲眞正有效的停 

戰協定。理事會以其崇高的威望自能保全協定的祌 

聖及國際責任的效力，並造成彼此信任的S氣。如 

此則各當事國與理事會就是在實行憲章的宗旨。 

— 四 七 . 主 席 我 原 擬 定 於 十 一 月 十 S 日 ， 星 

期五，午後三時召開安全理事會的下一次會議，但 

如有一部分斑事認爲這時間太追近並且寧願在下堇 

期以前不再討論這個問題，那末我預備顧到他們的 

意見。 

—四八 M r Charles M A L I K (黎巴嫩）：我靱 

爲在下屋期之初召開下次會議較佳。我們爲預備這 

個問題，耍問讃及研究許多文件，所以耍在屋期玄 

以前形成意見將爲人力所難辦到的事。因此我認爲 

假如討論這個項目的下次會饑能於下-星期之初而不 

在本屋期五舉行，那末大家都會感到較爲高與。 

— 四 九 . M F H A M D A N I (巴基斯坦）'我亦擬 

提出同樣的意見，因爲星期五對於巴基斯坦代表凼 

亦不合適o 

一 五 〇 主 席 因 爲 有 兩 位 代 表 發 表 主 張 屋 期 

—以前暫停討論這項問題，並且沒有人提出反對的 

意見，那末理事會下次討論敍列亞所提控訴案的會 

議 定 於 i 月 十 六 日 ， ^ 期 一 ， 午 後 三 時 舉 行 。 

千谖一時散會。 
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